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CONVOCAZIONE ORE 09.00 

 

APERTURA LAVORI  ore 09.15 

 

CHIUSURA DEI LAVORI ORE 10.21 

 

 

 

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE MICHELE FRANCHINO 

 

Commissione Politiche Sociali del 16/11/2023. Appello.  

 

 

Fici Nicola           presente;   

Milazzo Vito                     assente; 

Accardi Michele                 presente; 

Bonomo Giancarlo                 assente; 

Carnese Giuseppe                presente; 

Coppola Flavio                  presente; 

Ferrantelli Pellegrino          presente; 

Gerardi Guglielmo Ivan           assente; 

Pugliese Leonardo               presente; 

Rodriquez Mario                 presente; 

Titone Vanessa                   assente. 

 

I Consiglieri sono presenti in numero di 7 su 11, la Seduta 

è valida. La parola al Presidente Fici. 

 

PRESIDENTE FICI 

Sì, buongiorno ragazzi, ho provveduto a contattare 

telefonicamente l’Assessore Gerardi, il quale non mi ha 

risposto, ricordo a tutti che oggi era prevista la 

convocazione dell’Assessore Gerardi, per discutere degli 

interventi che l’Amministrazione ha in programma per quanto 

riguarda il cimitero, non solo quello del centro cittadino, 

ma anche del cimitero di Cutusio, per cui, rimaniamo 

qualche minuto in attesa dell’arrivo dell’Assessore 

Gerardi, e se qualche Consigliere volesse nel frattempo 

intervenire per porre magari alcune domande, è legittimato 

a farlo. Con l’occasione chiedo al collega Coppola, se mi 

fa la gentilezza di individuare nel DUP, per quanto 

riguarda gli interventi del Piano Triennale, le voci 

relativi al cimitero, non solo quello del centro urbano ma 

anche quello di Cutusio, per vedere più che altro in quale 

annualità sono calate i relativi interventi. grazie. Sì, 

grazie collega Coppola, che prontamente c’ha comunicato 

l’intervento che è pari a 300.000,00 euro per l’anno 2024, 
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quindi non ci sono interventi previsti per l’anno in corso, 

il Responsabile dell’eventuale progetto di costruzione di 

nuovi loculi, al cimitero del centro cittadino, è gestito 

dal Funzionario Geometra o Ingegnere Giacomarro. Per quanto 

riguarda invece il cimitero di Cutusio, è previsto 

nell’annualità del 2024, un importo di 1.000.000,00 di 

euro, anche lì, tale progetto è gestito dal Geometra 

Giacomarro. Per cui a questo punto, aspettiamo l’arrivo 

dell’Assessore Gerardi, per comprendere un attimino se tali 

progetti sono stati inseriti con il reale intento di 

provvedere a realizzare quanto inserito e citato nel Piano 

Triennale delle Opere Pubbliche, o se invece trattasi di 

meri riferimenti a quello che potrà essere magari, 

l’intenzione dell’Amministrazione per il successivo anno. 

Colgo l’occasioni colleghi, per comunicarvi, che il giorno 

14 novembre, con nota protocollo 102530/2023, è giunta alla 

Commissione, trasmessa dal Presidente del Consiglio 

Vincenzo Sturiano, un invito a convocare, per il seguente 

punto: “Istituzione del Garante dei diritti per l’infanzia 

e l’adolescenza, approvazione Regolamento”. A tal riguardo, 

Segretario, comunico Segretario, di integrare l’attuale 

ordine del giorno, mantenendo fin quando vi sarà 

possibilità lo studio del Documento Unico di Programmazione 

e a questo punto, integrare l’ordine del giorno con questo 

punto di invito a convocare, trasmesso dal Presidente 

Sturiano. Naturalmente Segretario, qualora l’aula dovesse, 

già nella Seduta odierna, concludere la discussione del 

DUP, quindi procedendo poi eventualmente alla presentazione 

di emendamenti e la relativa approvazione, suggerisco alla 

Commissione, o di presentare alla stessa, eventuali 

emendamenti che potrebbero essere condivisi dall’intera 

Commissione e trasmessi poi all’Ufficio di Presidenza, 

oppure nel caso in cui non vi sono richieste puntuali di 

presentare emendamenti, di togliere dall’ordine del giorno, 

il punto relativo al Documento Unico di Programmazione, 

onde evitare refusi e mantenimenti di punti che poi già 

sono divenuti magari esitati dal Consiglio Comunale, 

grazie. Alle ore 09:20 è entrato il collega Vito Milazzo. 

Ragazzi scusate, dico, cogliendo l’occasione, in modo tale 

poi da avviarci pure alle conclusioni del DUP, siccome tra 

le competenze della Commissione, c’è anche il 

decentramento, e siccome sappiamo che nella parte 

strategica... Flavio mi senti? Nella parte strategica del 

DUP c’è la possibilità paventata dal Sindaco di creare 

sei... che cosa, come si chiamano, sei Municipi, dico, 

vorrei che si avviasse un confronto su questo aspetto, in 

attesa dell’arrivo dell’Assessore Gerardi, per palare di 

cimitero, non so ecco, qual è il vostro pensiero a riguardo 

e se vi sono possibili emendamenti che i colleghi della 

Commissione presenteranno in aula, per quanto riguarda 

l’aspetto del decentramento. Do la parola al collega 

Milazzo, grazie. 
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CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

Sì, Presidente, no, io ti volevo chiedere, siccome sono 

arrivato un po’ ritardo e nelle ultime Sedute non ci sono 

stato, l’Assessore Gerardi l’abbiamo invitato per il 

cimitero? E invece noi avevamo anche all’ordine del giorno, 

indagini sui trasporti ancora ce l’abbiamo? 

 

PRESIDENTE FICI 

Sì, collega Milazzo, per quanto riguarda l’ordine del 

giorno, l’unico punto inserito era quello del Documento 

Unico di Programmazione, oggi abbiamo provveduto ad 

integrare l’ordine del giorno, con un altro punto, a 

seguito di un invito a convocare da parte del Presidente 

Sturiamo che è l’istituzione del Garante dei diritti per 

l’infanzia e l’adolescenza, approvazione del Regolamento, 

noi nelle precedenti Sedute, abbiamo concentrato una Seduta 

cogliendo subito l’occasione della disponibilità 

dell’Assessore Agate, a udire l’Ingegnere Pellerito che è 

stato uno degli Esperti che ha lavorato sulla relazione, 

motivo per cui, acquisito il verbale, che abbiamo già qui 

in Commissione, potremmo magari, esaurito l’argomento del 

Documento Unico di Programmazione, effettuare un ulteriore 

magari Seduta, anche in concomitanza con la Commissione 

Affari Generali, che era stata anch’essa delegata dal 

Presidente Sturiano, a studiare la relazione sui trasporti, 

per capire un attimino quali sono gli ulteriori step che si 

prefigge l’Amministrazione, pertanto ad oggi, gli unici 

argomenti all’ordine del giorno sono il Documento Unico di 

Programmazione e quest’altro Regolamento che diverrà 

oggetto di studio dalla prossima  Seduta, naturalmente ciò 

non toglie che la Commissione può continuare la discussione 

sui trasporti, considerato che è un argomento al quanto 

corposo, soprattutto se l’Amministrazione dovesse impartire 

un’indicazione di andare a costituire una Municipalizzata, 

grazie. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

E Presidente, proprio su questo aspetto dei trasporti poi, 

sui Municipi, se qualcun altro vuole dire qualcosa, io non 

saprei ad oggi insomma, se è opportuno o meno emendare. Sui 

trasporti, anche in un’ottica di quello... dell’intenzione 

futura, di una possibile Municipalizzata, si è pensato, 

ripeto, io sono stato assente le ultime Sedute, ho quasi 

sempre delegato il collega Cavasino, si è pensata la 
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possibilità invece eventualmente di fare un emendamento 

proprio sul settore dei trasporti, manifestando quella che 

potrebbe essere la volontà della Commissione, circa 

l’esternalizzazione o una municipalizzata, se fare una 

Municipalizzata nuova, se andare ad integrare in una 

Municipalizzata già esistente che potrebbe essere Marsala 

Schola, ovviamente questo comporterebbe tutta una serie di 

altre modifiche, però, considerato che i trasporti è uno 

dei... delle deleghe della Commissione e che comunque è un 

Settore di cui la Commissione si sta occupando anche con 

questa indagine, valutare anche la possibilità di fare, di 

prendere iniziative sui trasporti eventualmente facendo 

qualcosa di condiviso, potrebbe essere opportuno. 

 

PRESIDENTE FICI 

Intanto, scusi, prima di fare la parola al collega Coppola, 

diamo il benvenuto e ringraziamo della presenta, 

all’Assessore Gerardi. Prego Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente. Il tema dei trasporti pubblici, come da 

lei insomma, affrontato, recentemente in una Commissione 

con un esperto per quanto riguarda quello che si potrebbe 

fare. Nel Documento Unico di Programmazione, 

l’Amministrazione effettivamente dà due strade, due 

percorsi, che si deve cambiare gestione, e dice: “Qualora 

il Consiglio Comunale non volesse approvare o dare, 

realizzare una nuova partecipata, dunque una S.p.A., a 

totale carico del Comune, il Comune potrebbe affidare il 

servizio all’esterno”. Cioè, significa, ad una ditta 

esterna. Dal... 

 

PRESIDENTE FICI 

Dalla parte strategica non si evince questo, si parla di 

Municipalizzate, nel... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Lo dice nella premessa il Sindaco.  
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PRESIDENTE FICI 

Ragazzi scusate, suggerisco una modalità di lavoro, siccome 

sono quasi le 09:45 e si cono poi altre Commissioni dopo la 

nostra, farei così, siccome non credo che possiamo esaurire 

l’argomento dei trasporti o della possibile Municipalizzata 

in poche battute, visto l’argomento e l’importanza 

dell’argomento, cogliamo l’occasione della presenza 

dell’Assessore Gerardi, per discutere di cimitero, così per 

come avevamo stabilito nella precedente Seduta di 

Commissione e per quanto riguarda i trasporti, potremmo, 

visto e considerato che, anche la Commissione Affari 

Generali, è stata chiamata a studiare ed analizzare la 

relazione e anche esprimersi un attimino sulla tematica, 

direi che poi magari insieme alla Commissione, quando 

avremo possibilità di avere anche maggiore tempo a 

disposizione per poter fare gli appositi approfondimenti 

del caso, di concentrare delle apposite Sedute su 

quell’argomento. Io, e rispondo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE FICI 

E rispondo, ecco magari, alla domanda che facevi tu Vito, 

facendo brevissimamente alcune considerazioni. Il discorso 

di Marsala Schola, essendo Marsala Schola una Istituzione, 

che oltre ad avere autonomia gestionale ha, mi è sfuggito 

il termine, come si dice il... eh... come si dice porca 

della miseria, mi sfugge il nome... Istituzione a 

differenza di quelle nazionali che cos’ha? Ha? Non solo 

autonomia gestionale ma anche... come si chiama il termine 

porca della miseria... no, la cosa che volevo dire ragazzi 

è che, l’Istituzione dico, ha in capo a sé, servizi 

essenziali, che non sono servizi a rilevanza economica, per 

cui dico, eventuali modifiche, della Istituzione in società 

speciali, che prevedrebbero anche una modifica del 

contratto di lavoro, tra, quello che oggi vi è in essere, 

tra l’Istituzione e i dipendenti, che comunque un è 

contratto degli Enti Locali, è un contratto di lavoro degli 

Enti Locali, nel caso in cui si dovesse procedere alla 

costituzione e quindi trasformazione dell’Istituzione in 

una società speciale, vi sarebbe anche la questione di come 

andare a definire anche il contratto di questi lavoratori, 

perché, l’azienda speciale, di per sé, ha dalla sua, dei 

contratti di lavoro di natura privatistica, quindi se 

andiamo verso l’idea di una multiservizi, il contratto di 

lavoro dovrebbe essere quello del... un contratto 
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multiservizi, se invece, così come suggeriva l’Ingegnere 

Pellerito, l’attenzione si focalizza solo ed esclusivamente 

sui trasporti, suggeriva l’Ingegnere Pellerito di 

sviluppare dei contratti di lavoro di autoferrotranvieri, 

di fare un solo contratto di lavoro e non un contratto di 

lavoro multiservizi, per scongiurare che cosa, che il 

lavoratore che magari ha il contratto di 

autoferrotranvieri, che è un contratto alquanto oneroso per 

le casse del Comune, potrebbe, in senso ad 

un’organizzazione societaria che ha nella sua ulteriori 

servizi oltre a quello del trasporto pubblico, la 

possibilità di domandare e chiedere magari di essere 

delegato ad effettuare altri lavori, nel caso specifico la 

volta scorsa alla presenza dell’Ingegnere Pellerito, si 

faceva riferimento ad esempio alla scerbatura, e che cos’è 

che diceva proprio dinnanzi a questo esempio l’Ingegnere 

Pellerito, e lo possiamo poi naturalmente verificare dalla 

trascrizione della Seduta in cui era presente l’Ingegnere 

Pellerito, che, un lavoratore che attualmente fa l’autista, 

porta un mezzo pubblico, ha un contratto di 

autoferrotranvieri, in seno ad una società che ha anche 

quello della scerbatura del verde, potrebbe tranquillamente 

chiedere di essere trasferito a verde pubblico, ad esempio, 

e godere dei vantaggi di natura economica, del contratto di 

autoferrotranviere, e dall’altro, magari fare un servizio 

il cui contratto avrebbe un’incidenza economia per le casse 

del Comune, nettamente inferiore, per cui, e chiudiamo 

ragazzi, sennò apriamo un dibattito che non concludiamo 

più, dico, visto... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE FICI 

No, dobbiamo prendere una decisione... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE FICI 

Però capisco che siccome non possiamo esaurire tutto 

l’argomento in questa Seduta, corretto, l’appunto al 

collega Milazzo che poteva essere oggetto anche di una 

precisa e puntuale indicazione, ma visto e considerato che 
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la Commissione ha diverse competenze, tra cui anche quella 

del cimitero, motivo della presenza del collega Gerardi, io 

chiederei, chiudendo, o quanto meno, accantonando 

l’argomento dei trasporti, chiedo all’Assessore Gerardi, di 

dirci quelle che sono le indicazioni dell’Amministrazione 

per quanto riguarda, sia il cimitero del centro urbano, sia 

quello di Cutusio, perché, perché abbiamo visto che nel 

Piano Triennale delle Opere Pubbliche, seppur 

nell’annualità 2024, vi sono due interventi che riguardano 

i cimiteri, uno di 300.000,00 euro per la costruzione d 

nuovi loculi, e uno di 1.000.000,00 di euro, per quanto 

riguarda il cimitero di Cutusio, perché ritenevamo 

importante questa questione, perché sappiamo tutti che 

l’attuale cimitero cittadino, ha una carenza importante di 

loculi e occorrerebbe capire se vi è già, da parte degli 

Uffici una sorta di scaletta per quanto riguarda le 

estumulazioni, in modo tale da consentire di limitare 

quelli che potrebbero essere i risvolti negativi, laddove 

la domanda dovesse crescere rispetto alla disponibilità dei 

loculi. Oltre a questo, volevo chiedere all’Assessore 

Gerardi, se, anche in seno ai capitoli relativi alle  

manutenzioni straordinarie, che capisco riguardano una 

platea infinita di interventi, è possibile concentrare 

delle risorse per la sistemazione di alcune aree del 

cimitero, visto e considerato che alcune aree del cimitero 

si trovano con palesi ed evidenti, ecco, è giusto, 

situazioni di degrado, per cui, in seno a questa premessa, 

chiedo all’Assessore Gerardi di darci alcune comunicazioni 

al riguardo. Prima di dare la parola a Gerardi, do la 

parola al collega Rodriquez. 

 

CONSIGLEIRE RODRIQUEZ MARIO 

Sì, grazie Presidente, benvenuto Assessore. Praticamente, 

in questa Commissione si sono succeduti tre Presidenti, ora 

ricordo che io, sia ai tempi del Presidente Coppola e poi 

di Carnese, siamo intervenuti... no, dico, siamo 

intervenuti dico, si è trattato del cimitero, ricordo ai 

tempi di Flavio Coppola Presidente, abbiamo avuto in 

Commissione anche il Sindaco, però da un anno e mezzo a 

questa parte, io personalmente non ho visto risvolti in tal 

senso, i posti vanno sempre a diminuire, ricordo a me 

stesso e a lei Assessore, che il cimitero è l’unica fonte 

certa che ha il Comune di prendere soldi da parte della 

cittadinanza, perché non paghi la spazzatura, e non paghi 

la spazzatura, ma là, essendoci che c’è il defunto bisogna 

pagare il posto, quindi, è l’unica entrata certa. Ora, come 

ha relazionato precedentemente il Presidente, in maniera 

chiara, io volevo reiterare appunto questa cosa, per 

sapere, che intenzione avete per quanto riguarda il 
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cimitero vecchio sulle estumulazioni perché ci risulta a 

noi, già da un anno e mezzo, che ci potrebbero essere 1000 

posti disponibili al lotto Santo Spirito mi sembra che si 

chiama, e anche sul cimitero nuovo di Cutusio, perché il 

cimitero nuovo di Cutusio, l’ho detto tante volte, l’ho 

detto al Sindaco, dico, se ci sono difficoltà economiche, 

si può mettere già a bando, le aree per le cappelle, così 

magari ci sono 100 famiglie, 50 famiglie, quelle che sono, 

che possono comprare quel lotto di terreno, il Comune, 

incasserà questi soldi e ha la disponibilità per fare i 

posti nuovi là dentro, dice, non volete fare questo, c’è un 

progetto di finanza, ma che ce lo dite, perché siamo 

nell’oblio totale. La ringrazio per l’eventuale risposta. 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, allora, riguardo 

il cimitero di Marsala, per quanto riguarda le 

estumulazioni, già è stato fatto un elenco dei posti da 

dare all’impresa, il Servizio Servizi Sociali, i Servizi 

alla persona, ha fatto l’elenco da dare al Settore Tecnico 

per quanto riguarda le estumulazioni, entro dicembre si 

prevedono 300 estumulazioni da arrivare a circa 1000 

estumulazioni, questo ci consentirà di avere una copertura 

per circa due anni, di posti al cimitero. E questo è quello 

che stiamo facendo per riguarda le estumulazioni. È stata 

già fatto un ordine di servizio all’impresa, l’impresa... 

l’appalto diciamo, è stato affidato all’impresa già nel 

mese di settembre, ci sono stati un po’ di ritardi 

nell’avvio dei lavori, però adesso stanno recuperando, 

sanno lavorando, se andate e vi recate presso il cimitero, 

vedete che c’è un’impresa... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Allora, prima hanno iniziato a definire altri loculi, altri 

posti, per una cinquantina di posti, che sono stati 

diciamo, gli interventi più immediati che hanno consentito 

di avere un respiro breve, imminente, su quella che poteva 

essere l’eventuale affanno nel dare risposte alle salme, 

dopodiché, dopo aver stipulato questo elenco, i lavori 

continueranno, e con questa impresa dovremmo estumulare 

1000 posti, poi l’impresa sta lavorando anche per eliminare 

tutte quelle criticità in quelle zone che potevano essere e 

che possono essere di pericolo all’incolumità delle persone 

che entrano all’interno del cimitero, come avete potuto 
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appurare, anche l’ingresso secondario era fatiscente, 

rischiava anche di crollare, e in brevissimo tempo... se ne 

parlava da anni, da... un intervento che doveva essere 

fatto quattro o cinque anni fa almeno, e se voi potete 

appurare, come avrete potuto appurare, è stato 

ripristinato, abbiamo dato diciamo un decoro all’ingresso 

secondario. Per quanto riguarda... per quanto riguarda la 

regolarizzazione delle entrate e dell’uscita dal cimitero 

secondario, è stato diciamo, è stata una mia priorità 

intervenire, ho fatto una direttiva dopo diciamo, dopo la 

settimana dei Santi, una direttiva per regolamentare le 

entrate e le uscite, è stato fatto anche un Ordine di 

Servizio, per quanto meno chiudere il cancello con 

mezz’anta, al fine di non consentire l’accesso alle auto, 

almeno che, non preventivamente autorizzate, anche perché, 

magari si è colta l’occasione di tutti i Santi, e si sono 

fatti degli interventi straordinari, qualcuno dice che 

ancora c’erano criticità eh... e ci sono magari adesso, ma 

vi assicuro che è stato fatto veramente un lavoro... 

oltretutto, sono... oltretutto, vi assicuro che tanto 

materiale edile, che era nascosto in mezzo alle cappelle, 

anche la mattina dell’apertura del cimitero giorno 1, io mi 

trovavo con la torcia a fare luce a tutti quelli di 

Formulambiente per dire: “Togliete qua e togliete là”, e un 

intervento straordinario diciamo, è stato fatto, vero è che 

poi, il cimitero magari eh... nelle settimane, nei giorni 

successivi si è ritrovato sporco, ma sporco anche di fiori 

che vengono gettati dalle persone, considerate che il 

cimitero, per com’è gestito, è una piccola città 

all’interno della città, all’interno del cimitero c’è, 

verde, c’è formula, ci sono cantieri edili aperti per 

ristrutturazione e interventi, ci sono i Servizi 

Demografici, cioè, tanti Servizi sono all’interno di questa 

comunità cimitero, che io ho la delega, però è anche vero 

che tanti servizi non li gestisco direttamente io, ma mi 

devo relazionare anche con gli altri Settori, che non sono 

di mia competenza diretta, però vi assicuro che lo faccio 

anche per iscritto... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Illuminazione del cimitero? Le lucette all’interno dici? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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ASSESSORE GERARDI 

 

Sempre ditte esterne, e sono state diciamo, oggetto di 

intervento in queste settimane, sono state cambiate le 

lampadine dove si necessitava l’intervento, sono state 

attenzionate. Molto spesso c’è la lamentela delle fontane, 

che sono otturate, vero è, le fontane si otturano, ma, è 

come... come si gestiscono e si prendono cura i beni 

comuni, è normale, se noi buttiamo i fiori là dentro 

anziché buttarli nella spazzatura, le fontane si otturano, 

oppure abbiamo appurato che imprese edili, anziché 

pulire... li puliscono all’interno creando calcinacci e 

otturando... quindi, che ci vuole più attenzione da parte 

del Comune nella gestione del Cimitero, ci può anche stare, 

ma se ci fosse, e questo in tutti i Settori, un poco di 

buonsenso e di rispetto civico, io penso che il cimitero 

potrebbe essere e si potrebbe presentare ogni giorno in 

maniera dignitosa, oltretutto...  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

qualche lacuna c’è stata, io ti ho portato... l’hai detto 

anche ieri, e io ti ho risposto con una battuta, anche 

nella nostra, magari può essere tutto pulito, ora, se la 

veranda magari è sporca, non significa che tutta la casa è 

sporca, è giusto? Le criticità in ogni cosa ci possono 

essere, però in una valutazione generale, poi se vogliamo 

trovare sempre diciamo, il pelo nell’uovo, facciamolo, 

poi...  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

E volevo concludere... semmai, possiamo oggi parlare, se 

siete d’accordo, del cimitero comunale e la prossima 

volta... 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Cioè, dico e considerato che siamo in fase di DUP e anche 

di Piano Triennale, l’intento della Commissione, è anche 

poter come dire, essere chiamati in causa, a capire se c’è 

la possibilità, noi come Commissione e poi in Consiglio 

Comunale, di poter dare una mano, in che termini, dice, 

magari serve per quello che rappresentavo poc’anzi, servono 
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un ulteriore intervento di manutenzione straordinaria, a 

quanto può ammontare, 10, 20, 30, non lo so, però dico 

magari, ecco, nell’economie del Bilancio, se la Commissione 

ritiene valido l’argomento, dice, possiamo mettere a 

disposizione dell’Assessore un budget con un apposito 

emendamento per fare quegli interventi di manutenzione 

necessari per migliorare le sorti del cimitero. 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Allora, per quanto riguarda il cimitero, io penso che le 

somme sono sufficienti, oltretutto quest’anno abbiamo a 

disposizione 700.000,00 euro, e penso che con 700.000,00 

euro riusciamo a fare sia le estumulazioni, sia ad 

intervenire nelle criticità, io penso che sono 

sufficienti... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Solo per il cimitero.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Questi sono nella voce dell’anno scorso, l’appalto già li 

abbiamo i soldi. 

 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Però questi che tu dici, queste spese di 300... sono spese 

che già deve fare... già appaltati, lavori appaltati. 

 

 

 

(intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 
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Oppure fanno una previsione di entrate. Però mi 

interrompete sempre e io ho perso il filo, cosa devo 

dire... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Sì, e già si stanno facendo. Ah, per quanto riguarda la 

pulizia, come dice Mario Rodriquez, effettivamente dopo la 

settimana di tutti i Santi, dove il Cimitero diciamo, si 

presentava in  maniera, diciamo decorosa, dignitosa, ho 

fatto un sopralluogo lunedì, e ho visto che effettivamente 

il cimitero non si presentava in maniera decorosa e pulita, 

al che ho fatto una nota al Dirigente dell’SPL, chiedendo 

lo stato di interventi che sono stati fatti, dopo la 

settimana Santa ad oggi, e quanti spazzamenti sono stati 

fatti, la nota l’ho mandata ieri, quindi aspetto una 

risposta da parte degli Uffici.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Io non penso nulla, però a me piace verificare, magari...  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Sì, ah, ecco, eh... una previsione che volevo fare per 

l’anno successivo, siccome le entrate all’interno del 

cimitero, diciamo, le somme sono, delle somme consistenti, 

volevo prevedere di destinare una parte delle entrate, per 

quanto riguarda la cura del verde o per quanto riguarda la 

scerbatura, vero è che possiamo sempre chiedere l’ausilio 

di Formulambiente o del nostro verde pubblico, ma 

considerato il nostro diciamo, organico del Settore Verde 

Pubblico che è ridottissimo, considerando che anche 

Formulambiente, gli interventi straordinari costano, 

prevedere di mettere una somma da destinare per la cura del 

verde all’interno del cimitero, penso che potrebbe dare un 

impatto maggiore nella cura eh... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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ASSESSORE GERARDI 

 

Al cimitero. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Esatto, quindi, ad esempio hai... un esempio pratico, non 

reale, per capirci, abbiamo 700.000,00 euro di entrate, 

possiamo fare, 600.000,00 euro da destinare a interventi di 

edilizia e 100.000,00 euro l’anno ad esempio per il decoro 

e la cura del verde, e magari potrebbe dare un impatto 

diverso. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Non è stato mai fatto. Tutto quello che può dare 

migliorie... poi giustamente... grazie Presidente e 

colleghi, sono qua a disposizione per eventuali domande. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie Presidente, fammi finire, io è da tre ore che devo 

dire una parola...  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Aspe’, ti risponde quando parlerò io. Grazie Signor 

Presidente, Assessore, siccome il mio intervento, anche se 

sarà breve sarà un po’ articolato, le risposte richiedono 

tempo, se l’Assessore già si è dimostrato disponibile per 

ritornare di nuovo in Commissione la prossima volta... e 

allora io rinuncerò e la prossima volta farò qualche 

domanda, qualche cosa. grazie, grazie Signor Presidente. 

 

 

PRESIDENTE FICI 
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Ragazzi scusate, ringrazio l’Assessore Gerardi, non solo di 

essere venuto in Commissione ma anche per la delucidazioni 

sugli interventi che sta portando a compimento nel 

cimitero, e evidenzio un passaggio che ha detto 

l’Assessore, che potrebbe essere veramente una bellissima 

idea, che personalmente condivido, che è quello di 

indirizzare una parte degli introiti dei loculi anche al 

decoro del cimitero,  oltre agli interventi di 

ristrutturazione, questa potrebbe essere una bella idea, 

perché naturalmente potrebbe migliorare l’immagine che vi è 

in seno al cimitero. Detto questo, visto e considerato che 

dovremmo dare spazio alla successiva Commissione, 

registriamo la disponibilità dell’Assessore Gerardi a 

venire in un’altra apposita Seduta, qui in Commissione, per 

continuare, se è necessario la questione relativa al 

cimitero cittadino, e chiediamo all’Assessore magari, di 

acquisire ulteriori elementi da parte degli Uffici, per 

quanto riguarda il cimitero di Cutusio, che anche lì, 

considerato che vi è un importo inserito nel pluriennale, 

di 1.000.000,00 di euro, potrebbe essere, come dire, 

oggetto di valutazione e attenzione da parte non solo della 

politica, ma anche degli uffici che poi magari dovrebbero 

predisporre le progettualità necessarie per migliorare il 

cimitero di Cutusio. Non eh... comunico, ecco no, non 

comunico all’Assessore Gerardi un’apposita data, perché 

noi, se oggi si esaurisce in Consiglio Comunale la 

discussione del DUP, magari poi chiediamo al Presidente 

Sturiano di essere autorizzati per fare degli appositi 

approfondimenti sulle questioni che rientrano nelle 

competenze della Commissione, per cui, rimaniamo con 

l’Assessore Gerardi, che appena vi è la disponibilità per 

convocarlo e sentirlo nuovamente per il cimitero, e per 

quello cittadino e per quello di Cutusio, avendo già 

acquisito la sua disponibilità, daremo... sì, 

tempestivamente daremo preavviso all’Assessore. Io 

ringrazio i componenti della Commissione, ringrazio 

l’Assessore Gerardi, ci aggiorniamo a martedì della 

prossima settimana. Buona giornata a tutti. 
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Il Consigliere Milazzo Vito entra alle ore 09:20. 
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